

**LAPORAN PENELITIAN
KERJASAMA INTERNASIONAL DALAM RANGKA PUBLIKASI
INTERNASIONAL**



**HARMONISASI HUBUNGAN INDONESIA DAN MALAYSIA MELALUI
PEMAHAMAN PENDIDIKAN MULTIKULTURAL DALAM
MEWUJUDKAN PEMBANGUNAN LESTARI
(STUDI PADA GURU-GURU SD DI INDONESIA DAN MALAYSIA)**

Ketua Peneliti:

Prof. Dr. Farida Hanum (UNY)

Anggota Peneliti:

Dr. Sugito, M.A (UNY)

Sri Sumardiningsih, M.Si (UNY)

Sisca Rahmadonna M.Pd (UNY)

Dr. Intan Hashimah Mohd. Hashim (USM)

Dr. Nor Hafizah Selamat (USM)

Dr. Norzarina Mohd Zaharim (USM)

**UNIVERSITAS NEGERI YOGYAKARTA
OKTOBER 2011**

LAPORAN PENELITIAN

HARMONISASI HUBUNGAN INDONESIA DAN MALAYSIA MELALUI PEMAHAMAN PENDIDIKAN MULTIKULTURAL DALAM MEWUJUDKAN PEMBANGUNAN LESTARI (STUDI PADA GURU-GURU SD DI INDONESIA DAN MALAYSIA)

Peneliti:
Farida Hanum, dkk.

ABSTRAK

Penelitian ini dimaksudkan untuk mengetahui pemahaman guru tentang pendidikan multikultural yang diharapkan dapat menanamkan nilai-nilai dan pemahaman tentang hubungan Indonesia dan Malaysia dalam usaha untuk mewujudkan pembangunana lestari di kedua negara. Secara khusus dalam jangka panjang, penelitian ini bertujuan untuk: 1) Mewujudkan Pembangunan Lestari di Indonesia dan Malaysia; 2) Mengatasi masalah multikultural yang selama ini terjadi di Indonesia; 3) Membangun hubungan yang harmonis dan kerjasama dengan sekolah di Malaysia dalam bidang pendidikan multikultural pada pendidikan dasar.

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif untuk melihat dan menganalisis pendidikan multikultural pada pendidikan dasar di dua negara. Penelitian ini dilaksanakan melalui beberapa tahapan, antara lain: 1) Identifikasi SD yang kondusif untuk berlangsungnya pembelajaran multicultural dalam usaha pembangunan berkelanjutan; 2) Penggalan Informasi pada warga sekolah di Indonesia dan Malaysia; 3) Identifikasi pemahaman guru SD terhadap harmonisasi hubungan antara Indonesia dan Malaysia serta pemahaman terhadap pembelajaran multicultural. Subjek penelitian ini adalah guru dan siswa pada pendidikan dasar yang berada di wilayah Indonesia dan Malaysia, yang dipilih dengan *purposive sampling*.

Kata Kunci: *Pembangunan lestari, pendidikan multikultural,*